

MEDIO: TELEVISA-CANAL 2  
NOTICIERO: PRIMERO NOTICIAS  
FECHA: 09/ENERO/2014

## **Standard and Poor's en diciembre incrementó la calificación: Luis Videgaray**

**Extracto de la entrevista con el Dr. Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público, en el noticiero “Primero Noticias”, conducido por Carlos Loret de Mola en Canal 2 de Televisa.**

CARLOS LORET: Uno de los principales chefs del Pacto por México es Luis Videgaray, el secretario de Hacienda y nos acompaña hoy en el estudio de Primero Noticias. Muchas gracias por venir y muy buenos días.

LUIS VIDEGARAY: Carlos, me da mucho gusto estar aquí.

CARLOS LORET: ¿Está vivo el Pacto por México o ya se murió?

LUIS VIDEGARAY: El Pacto ha sido un instrumento que lo que ha puesto de manifiesto es que en México sí se puede llegar a acuerdos, hacer cambios importantes en nuestro país a través de la política en un contexto absolutamente democrático.

Y más allá de los acuerdos específicos, de lo que resulte con el Pacto por México, lo que no va a variar es la voluntad del presidente Enrique Peña Nieto de seguir construyendo acuerdos, transformaciones para México, a través de sentarse en la mesa con quienes se tiene coincidencias pero también se pueden tener diferencias, eso no va a cambiar.

Así como hemos escuchado lo que dice Jesús Zambrano que su partido se mantendrá en la comunicación política, lo mismo hará el gobierno de la República que encabeza Enrique Peña Nieto.

CARLOS LORET: Es decir, ¿ya no habrá el logotipo del Pacto pero seguirán las negociaciones y seguirá digamos una especie de espacio de confianza que se ha construido gracias al Pacto?

LUIS VIDEGARAY: Un espacio de diálogo donde se puedan resolver las diferencias a través de hablar y sobretodo lo más importante, donde se puedan labrar las coincidencias. El Pacto yo creo que es un caso de éxito muy importante, reconocido a nivel internacional incluso, del que derivaron transformaciones importantísimas para México: la reforma educativa, la reforma en materia de telecomunicaciones, la reforma en materia de competencia económica o la reforma financiera, que por cierto hoy promulga el Presidente de la República, todas emanaron de una mesa en la cual tres partidos políticos y el gobierno de la República se pusieron a hablar, a construir acuerdos. Eso no va a cambiar, esa voluntad del gobierno de seguir construyendo a través de la política, a través del diálogo, eso va a continuar Carlos.

(...)

CARLOS LORET: ¿Sigue el Mexican Moment?

LUIS VIDEGARAY: Yo creo que a partir de la aprobación de las reformas, incluyendo destacadamente la reforma energética, hay un renovado entusiasmo por México. Lo vimos por ejemplo en las calificaciones, la calificación de la deuda mexicana, Standard and Poor's en diciembre incrementó la calificación.

Lo vemos en las decisiones de inversión de muchos de los fondos que mueven grandes cantidades de recursos a México.

CARLOS LORET: ¿Está México de moda?

LUIS VIDEGARAY: Yo creo que México está generando entusiasmo genuino de que México puede ser una economía de alto crecimiento no solamente en los próximos meses o el próximo año sino en las próximas décadas.

(...)

CARLOS LORET: Año uno de las reformas. Año dos, ¿de qué se va a tratar este año?

LUIS VIDEGARAY: Implementación. La clave es implementar las reformas y lograr los objetivos específicos que se esperan de cada una de las reformas. Te pongo el caso de la reforma financiera, es una de las reformas más importantes hechas el año pasado y de las que se habla menos. Como te decía hace rato, hoy la va a publicar el Presidente de la República.

De lo que se trata este año es que en los próximos meses hagamos todos los cambios de carácter administrativo en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, en la Secretaría de Hacienda, en el Banco de México, para que esta reforma se traduzca este mismo año en más crédito y más barato, particularmente para las pequeñas y medianas empresas y también para las familias.

CARLOS LORET: ¿Qué tanto más barato? Que baje la tasa cuántos puntos.

LUIS VIDEGARAY: Lo más importante es que tengamos más crédito. En México tenemos una paradoja: tenemos bancos muy fuertes, nuestros bancos hoy son más fuertes que los de Estados Unidos, que los de Europa, y sin embargo México es un país en el que se presta muy poquito, se presta menos que en América Latina, ya no digas que en la OCDE en promedio, y a quienes menos se les presta es a las pequeñas y medianas empresas.

Esta reforma lo que busca es quitarle los frenos al crédito para que tanto la banca privada como la banca de desarrollo le presten más y más barato a las empresas, particularmente a las pequeñas y medianas empresas.

CARLOS LORET: ¿Cuánto va a bajar la tasa de interés?

LUIS VIDEGARAY: Mira, uno de los objetivos de la reforma es no bajar las tasas por decreto sino bajarla a través ...

CARLOS LORET: No, estoy hablando de estimación, no pueden decir ustedes “va a ser tanto”.

LUIS VIDEGARAY: Y por lo mismo no me atrevo, creo que no sería responsable de mi parte decirte que van a bajar tantos puntos porcentuales, pero lo que se busca es crear condiciones de competencia entre los bancos que permitan que no solamente las tasas de interés sino las comisiones que cobran los bancos se reduzcan de manera sensible y permanente para todos los usuarios de la banca.